

**Helena Knyazeva**

**La pensée complexe comme l'art de penser et de construire le monde**

*La complexité de la pensée doit être commensurable à la complexité du monde. Une personne construit un monde dans le processus de la connaissance. Dans le processus de construction du monde une personne construit soi-même. Nous pouvons parler de double non-dualité dans le processus de la cognition: de la non-dualité du corps et de l'esprit et de la non-dualité du sujet de la connaissance et de la réalité qu'il connaît, du produit du sens et de l'extraction du sens. Edgar Morin a écrit que la pensée complexe est un radical multidimensionnel, systématique et écologique. Ajoutant à cela je considère la pensée complexe comme évolutionniste, non-linéaire et holistique. Cultiver les principes de la pensée complexe est d'apprendre l'art de penser de recréer le monde.*